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究竟是不是“毒跑道”
近日，江苏多地学生集中

出现流鼻血、头晕、起红疹等
症状，家长怀疑这和学校的塑
胶跑道气味呛人有关。看晚
报，这则新闻令不少家长惶恐
不安，他们将目光转向身边，
担心自己孩子所在学校的塑
胶跑道是否也有问题。

到底有没有问题？江苏
涉事校方找遍当地的检测单
位，均无法出具检测报告。搁
到洛阳，恐怕也是这样。

官方拿不出检测报告，普
通人相信的是自己的感觉。
无色无味的东西咱不好说，但
闻着明显有刺激气味的，显然
不是什么好东西。南京林业
大学理学院化学与材料科学
系、聚氨酯专家罗振扬教授也
说，塑胶跑道建成后，一般要
经 7 天的养护期，7 天养护结
束后，人走上去应当是闻不到
气味的。如果有气味，很可能
是原材料有问题。

大学、中学、小学，洛阳市
区拥有塑胶跑道的学校并不
少。作为一个爱跑步的人，我
不止一次被一些学校操场上

的怪味熏得退避三舍。今年
夏天，在涧西区西苑路附近一
所高校跑步，没几分钟，操场
上崭新的塑胶跑道散发的刺
鼻气味就让我打了退堂鼓。
我不是专家，不好分辨这种气
味跟“毒”有没有关系，但让人
不舒服是肯定的。

实际上，塑胶跑道是否可
能“散毒”的争论，早在十余年
前就有。当时就有记者对此
问题进行调查，结论是：我国
还没有关于校园塑胶跑道的
化学毒性检测标准和专门的
检测机构；在建造过程中，单
靠学校检验以达到环保要求
很不现实。

时至今日，问题依旧。难
道是因为还未有“毒跑道”引
起的伤害事件被爆出，使得相
关部门对此事尚未重视起来？

“毒”从哪儿来？昨天的晚
报作了介绍，简单地说就是有
害的原料和施工方法不当。专
家建议，要避免建成“毒跑道”，
学校应找正规生产厂家，保证
原材料是好的；请懂化学反应
原理的人员进行施工，避免在

施工中产生有毒物质。也就
是说，若严格按照塑胶跑道施
工要求，使用符合标准的原材
料以及黏合剂等，应该不会出
现“毒跑道”的问题。

市教育局和环保局至今
尚未接到“怀疑塑胶跑道有
毒”的相关投诉；从去年至今，
我市市属学校也未新增塑胶
跑道。这么看，只要从现在开
始足够重视，那么，未来我市
学校新添的塑胶跑道，能够避
免“散毒”的问题。

然而，令人担心的是，有
的跑道毒性散发得较快、较
强，许多孩子立马产生不良反
应，容易引发重视；有的跑道
毒性散发得缓慢、持久，伤害
更大……我们的孩子，是否曾
在或正在“毒跑道”上奔跑，可
能仍需要检测数据来说话。

有毒塑胶跑道的问题，是
一个信号，更是一记警钟。我
们不由得联想，不少学校还建
有人工草坪，安全吗？还有学
生们每天使用的桌椅、书包、
文具等，不该等出了问题再各
个击破。

□本报新闻观察员 洛谭

无色无味的东西咱不好说，但闻着明显有刺
激气味的，显然不是什么好东西。 咬咬牙，让车歇几天？

为配合聂泰路九孔景观
桥工程建设，从9月30日起，
聂泰路古城路路口至洛阳博
物馆段封闭施工。当时交警
就预判，聂泰路断行后，王城
大道、龙门大道交通压力将
剧增。果不其然，这些日子堵
得厉害，网友们议论纷纷。

关于该路段的堵车问
题，关注的人很多。看了@洛
阳晚报的微博，@肉肉刘天
民立即@胖子婷想吃甜筒：
这不是你的切身体会？@胖
子婷想吃甜筒随后回复：就
是聂泰路！堵死了！！！@西苑
的树干脆“哭”了起来：堵成
这样，还让不让人上班了？

交警担心王城大道、龙
门大道压力大，车友们表示
古城路才是“重灾区”。@双
人余王木木__牛牛分析：平
常市府西街以西的住户可经

聂泰路、隋唐园北路上王城
大桥或牡丹桥，聂泰路一修，
车全压在古城路上了。

一堵起来就冒火，@鸿
雁滑翔十分理解：在市区开
车久了，易患“路怒症”，遇到
堵车易犯“病”，还是咬咬牙，
让车歇几天吧！@红花有意
认为，这是锻炼耐性的大好
时机：放些轻快的音乐，平复
一下心情，静静地等待……

这桥还得修几个月，咱
天天上下班，可有避“堵”之
术？@野风咚咚锵建议错峰
出行：早出晚归，不去凑热
闹。@杜遂卿支着儿：不如骑
车上班，既绿色环保，又锻炼
身体，还能避免开车被堵在
路上的烦恼，三全其美！

另外，建议你细读今天
晚报 A08、A09 版，晚报记者
有好建议。 （杨文静）

龙门 站ee
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